

長岡市長記者会見要旨

日 時：令和4年7月22日（金）午後4時15分から

会 場：アオーレ長岡 東棟4階 大会議室

【会見項目1：8月1日は「長岡市恒久平和の日」 平和の尊さを次の世代へ伝える取り組みを実施】

（市長）

8月1日の長岡市恒久平和の日の取り組みについてご説明いたします。

平和の尊さを次世代に伝える取り組みについて、資料No.1をご覧ください。長岡は昭和20年の空襲で1,488人の尊い市民の命が失われた、県内唯一の大規模戦災都市です。過去2年と同様に、新型コロナウイルス感染防止対策を行いながら、恒久平和の日である8月1日に、戦災で亡くなられた方々を追悼し平和を願う行事を開催するとともに、長岡空襲を伝える取り組みを行います。

世界に目を向けると、ウクライナの紛争で一般市民を含む尊い命が失われている現実があります。いかなる理由があっても戦争を絶対に容認できるものではないという、長岡の立場をしっかりと発信していきたいと考えております。それとともに、長岡空襲の記憶を風化させることなく、平和の尊さとともに次の世代へしっかりと伝えてまいります。

行事の内容ですが、一つ目は長岡市平和祈念式典です。昭和60年に始まった「非核平和都市宣言市民の集い」がこの行事の前身でありまして、恒久平和の日条例が制定された平成27年から「平和祈念式典」と名称を変えて、今年で8回目となります。長岡空襲殉難者遺族を中心に、約200人の市民参加のもとで開催いたします。亡くなられた方々への黙祷、献花のほか、中学生代表による非核平和都市宣言の朗読など、追悼と平和への思いを発信します。

二つ目はながおか平和フォーラムです。市内の中学生から平和に関する作品、ポスター、標語を募集し、入賞者9人による作品の発表と、長岡空襲紙芝居「みちこのいのち」の公演を行います。8月1日に行事を開催するのは3年ぶりということになります。

三つ目は鎮魂たむけの花、長岡空襲殉難者遺影展示です。8月1日から3日まで、アオーレ長岡の市民交流ホールAを会場に、空襲で亡くなった方々を追悼する市民献花を開催いたします。会場内に空襲殉難者の遺影も展示いたします。

また、長岡市の主催以外でも多くの平和関連行事が行われます。平和の森コンサート、平潟神社での戦災殉難者慰霊祭など、記載のとおりです。

【会見項目2：平和祭、観光ふれあい広場、わんぱくおまつり広場 今年の長岡まつりは大手通りを中心に開催】

（市長）

長岡まつり平和祭、昼行事は3年ぶりに大手通を中心に開催します。各主催団体から準備ご尽力いただきながら、感染防止対策や熱中症対策をしっかりと行いながら、それぞれ取り組ん

でいただいております。

長岡まつり全体としての感染症対策と熱中症対策については、国の「基本的対処方針」、イベント開催等における感染防止安全計画等に関する事務連絡に基づいております。来場者に対しては、次の5点を呼びかけたいと思います。体調の悪い人、発熱、喉が痛い、鼻水が出るといった方々については、来場しないでいただきたいと思います。花火観覧チケットのない方は会場に近づかないでということ、先ほど申し上げたところです。また、いずれの会場でも、大声は出さない、お酒は控えめにすること、マスク着用といったことを徹底して呼びかけていきます。7月29日から31日までのアオーレ長岡での無料のPCR検査所のほか、ドラッグストア等の無料検査所も引き続き開設されておりますので、ぜひご利用いただきたいと思います。帰省された方は特に積極的にご利用いただきたいと思っております。

8月1日の平和祭は、この状況の中で最大限できることは何かということで企画していただいております。パレード、悠久太鼓に始まり、越後長岡神輿渡御では、2基280人の方々が参加する予定です。選抜大民踊流しと銘打って、各団体の参加人数を制限して、28団体1,400人の踊り手が、長岡甚句と大花火音頭を踊る民踊流しもございます。

8月2日、3日の観光ふれあい広場では、従来の内容を一新して、来場される方に長岡花火以外の日にもまた訪れていただけるよう、長岡周辺の観光情報PRに力を入れて行いたいという企画です。お土産物産館では長岡の特産品を販売しますので、ぜひお立ち寄りください。

3日のわんぱくおまつり広場は、お笑いライブや歩行者天国など、子どもたちに楽しんでもらえる企画を用意し、熱中症対策のために、ステージの場所を大手通りからアオーレの中に変更しております。子供たちにも安心してご覧いただけると思います。3年前までと比べると、規模を縮小している部分もありますが、歩行者天国や神輿、民踊流しなど、大手通りに再び祭りが戻ってきます。長岡まつりの各主催団体が、今できることを一生懸命考えていただき準備をした長岡まつりを、多くの皆さんに楽しんでいただきたいと思っております。

(記者)

8月1日の平和行事は、基本的に昨年から変更ないという認識でよいでしょうか。

(庶務課長)

長岡平和フォーラムについては、昨年は開催しておりませんでした。今年は午前10時30分から3年ぶりに開催します。

(記者)

神輿渡御は2基280人とありましたが、選抜民踊流しの団体数と人数を教えてください。

(商工会議所)

人数は減る可能性があります、民踊流しは28団体1,400人程度です。

(記者)

長岡市恒久平和の日を迎えるに当たって、改めて市民の皆さんに向けて平和への思いをお聞かせください。

(市長)

ウクライナ侵攻によって改めて戦争の悲惨さ、平和の尊さというものが世界で、日本で、また市民の皆さんの中に広がっていると思います。各種の平和行事を通じて、従来よりもより深く、強い平和への思い、長岡の市民の思いというものを発信していきたい、また、若い方々や子どもたちに伝えていきたいと思っております。

(記者)

わんぱくおまつり広場に関して、歩行者天国とお笑いライブが3年ぶりに復活ということで、大手通りのステージからアオーレ長岡のナカドマステージに場所を変えるとありますが、歩行者天国に今までどおりのブースが出て開催するという認識でよいでしょうか。

(大手通り商店街)

ステージの場所はアオーレ長岡のナカドマで、歩行者天国は大手通り、すずらん通り、セントラル通りを会場として行います。